

ANSIA DE LIBERACION EN LA MUJER EXTREMEÑA

Sirva de estímulo a la mujer de los pueblos extremeños la actitud de la de Oliva de la Frontera. Esta, criada en un pueblo de los más reaccionarios de Extremadura, obediente siempre al imperativo mandato del señor Feudal de horca y cuchillo, sumisa desde época muy pretérita al fanatismo de la religión cristiana, sujeta como ha estado hasta hoy a la más vil y cruel explotación, a la perversidad del capricho inicuo de la señorita pusilánime, se ha revelado contra la tiranía de que es objeto y a la sublimis voz de ideas, mujer extremeña, para exigir nuestra libertad, se ha organizado bajo el pendón roji-negro de nuestra invencible C. N. T.

Ya era hora, compañeras de Oliva, que en ese pueblo irredento hicierais acto de presencia en la lucha titánica que los hombres hemos emprendido abnegadamente contra la tiranía imperante de todos los Gobiernos y contra la explotación de la burguesía, pues necesitamos también vuestra ayuda para la conquista definitiva de nuestra redención. Por eso yo, desde esta mazmorra república—que no porque haya variado de nombre deja de ser tan horripilante como la monárquica, pues en su interior se siguen cometiendo los mismos crímenes y se nos sigue sometiendo a los mismos vejámenes, martirios y tormentos, en las celdas llamadas de castigos, que en los tiempos de Lerroux y Gil Robles, os digo—me congratulo que hayáis sabido interpretar fielmente el momento crítico que vivimos los trabajadores ibéricos, que os hayáis ad-

herido a la lucha moral y materialmente, para que vuestra fuerza inherente a la del hombre sirva de aglutinante a nuestros anhelos de liberación.

Ya habéis despertado del sueño eterno de la esclavitud y os habéis sindicado en nuestra organización revolucionaria. Ahora, a tirar por la borda todos los prejuicios atávicos, que hijos de la falsa educación burguesa, aún existen en vuestra mente y romper de una vez y para siempre los dogmas políticos y religiosos tan malignos para la humanidad entera y que a vosotras, a las mujeres, sometidas al confesionario y orgullosas del paso que habéis dado hacia adelante, hacia la conquista de vuestra libertad, daréis ejemplo a la mujer de todos los pueblos ibéricos, veréis crecer diariamente el movimiento revolucionario femenino; pero es preciso que os desprendáis del concepto que tenéis de la moral, de la falsa moral que os han enseñado a respetar aquellas que en la sociedad presente gozan o disfrutan de todos los privilegios, a costa de vuestro trabajo y de vuestra ignorancia.

Adelante, mujer de Oliva. No os importe que la justicia histórica arranque de las filas revolucionarias a uno o a mil militantes, ésta no hace más que cumplir con su misión destructora; seguid vosotras nuestro camino, con la antorcha revolucionaria en alto, alumbrando la ruta de la integral emancipación humana.

JOSE ALVEAR
Cárcel de Sevilla, 1936.

DE PRUNA (SEVILLA)

LOS SOCIALISTAS SIGUEN EMPLANDO SUS VIEJAS TACTICAS, OLVIDANDO QUE LOS TRABAJADORES YA SON MAYORES DE EDAD

Voy a empezar por decir que no quiero ni pretendo difamar ni tiranizar a nadie y menos a trabajadores como yo, explotados por la burguesía y el capitalismo, pero sí quiero hacer resaltar lo que es la política y lo que viene ocurriendo en este pueblo con su manera de actuar. Vosotros sabéis, obreros, lo mismo que yo, las injusticias que vienen cometiendo la burguesía y los atropellos de que somos víctimas diariamente.

Desde sabéis muy bien que vivimos una cuantiosa asamblea magna para tratar de nuestros intereses económicos, resolver el problema del paro obrero y mejorar nuestra situación. En la primera asamblea magna que tuvimos en el local de la U.G.T., sabéis que se acordó por todos los trabajadores, tanto de la U.G.T., agrupación comunista y C.N.T., de hacer la unificación de las tres centrales sindicales para sumar nuestras fuerzas y defender en común nuestros derechos.

Y no sólo se tomó este acuerdo en común sino que también lo acordó la U. G. T. en una de sus asambleas ordinarias. Acordamos y acordaron los compañeros de la U. G. T. levantar un acta junto con la C.N.T. haciendo constar la unificación al margen de toda tutela política y exclusivamente para defender la cuestión del trabajo. Esta acta la presentó la C.N.T., pero, cosa extraña, los cama-

NUEVOS GRUPOS DE LA F. A. I.

Con los nombres de «Los Indomables» y «Spartacus», se han organizado en Gavi dos Grupos que se adhieren a la F. A. I.

—En Córdoba y con el nombre de «Germinal», se ha constituido un nuevo grupo anarquista.

—En Orán se ha constituido el Grupo anarquista «Adelante».

—Se ha constituido en Misa Castillo de las Guardas un nuevo Grupo anarquista, con el nombre de «Germinal».

—Después de la intensa represión sufrida, vuelve a la lucha, en Catorce el Grupo «Acción».

—En Teruel se ha constituido el Grupo «Sol Naciente».

—Con el nombre de «Los orientadores», se ha constituido en Madrid un nuevo Grupo anarquista.

—Se ha constituido en Paralela-Bastanega (Lago) con el nombre de «Puño de Hierro», un nuevo Grupo, que se adhiera a la F. A. I.

DE SORBAS (ALMERIA)

A LOS TRABAJADORES

Juventud! Ignoras que en este pueblo se ha constituido un Sindicato de Oficios Varios adherido a la Confederación Nacional del Trabajo, y que es la única organización proletaria que lucha por la causa del proletariado? Si no lo ignoras, disponte a abandonar todos esos antros que frecuentas, que no sirven para otra cosa que para embriutecerle; ingresa en la C.N.T. y lucha al lado de tus hermanos explotados, pues vivimos engañados por la política y sus artimañas. Pero todo tiene su fin. Y hoy, completamente desilusionados y percatados del verdadero camino para alcanzar la libertad, los trabajadores de Sorbas deben vigorizar esta organización ya que ella es el natural instrumento que derrocará la sociedad actual y posibilitará una nueva sin años ni esclavos.

Juventud de Sorbas! Un compañero vuestro; un joven de esta localidad, os hace un llamamiento para que todos unidos formemos un movimiento cultural, para desterrar de nosotros esos conceptos insociables y egoístas, que nos hacen estar siempre desunidos. Jóvenes sorbeños! Por medio de la unión y la cultura podemos forjar un mundo nuevo sin privilegios ni clases.

Juventud loca, despierta de tu letargo, no dejádate embaucar por ningún charlatan de plazaeta que solamente quiere erigirse en dictador y comer a costa tuya. Hoy de la política, sal de esos lupanares donde pierdes tu dignidad y tu libertad de acción, donde obedeces como automática, e ingresa en la C. N. T., donde, todos unidos, hundiremos la sociedad injusta y privilegiada actual y, a su vez, implantaremos la verdadera sociedad humana, viviendo en ella como seres dignos acogiéndonos a las leyes de nuestra madre Naturaleza.

FRANCISCO GARCIA MARTINEZ

PROPAGANDA
Tierra y Libertad

PRENSA NUESTRA

Hemos recibido «Juventud Libertaria», órgano de la Federación de Juventudes Libertarias, de Santiago de Chile, correspondiente al 1 de mayo.

Se trata de una hoja periódica, en la que nuestros compañeros de ultramar plasman sus actividades y reflejan su combatividad y la clara visión que poseen de los peligros, que se ciernen sobre el proletariado internacional en los momentos actuales.

Como botón de muestra, reproducimos algunos de sus párrafos:

«El aliento de la guerra campea en el mundo entero; cada día son más agudos los choques y más enredados los problemas de la convivencia estatal. Un pequeño incidente de frontera, un capricho cualquiera de los que tienen en sus manos la llave de los acontecimientos, puede desencadenar la hecatombe humana. El partido de la guerra es poderoso y activo, y en cambio el de la paz, no se moviliza con la pasión y la energía que harían falta para contrarrestar la catástrofe. Trabajadores, campesinos, hombres y mujeres, es hora de afrontar el peligro guerrero y de domar las fieras del imperialismo, del militarismo y de los mercaderes de cañones!»

«¡A la calle! ¡Que nadie se resté! ¡Que nadie traicione su propia causa!»

«¡A la calle! Por los miles de víctimas anónimas que han caído exigiendo tierra, libertad y justicia, para todos; por el pronto advenimiento de una sociedad que asegure a todos luz, pan, ciencia y arte; por el triunfo del comunismo anarquista, ¡A la calle!»

«¡Que la calle se haga estrecha para contener la protesta y empuje del pueblo sediento de liberación!»

«¡A la calle! ¡A la calle!»

«Nos place, esta comunión de sentimientos, este hábito revolucionario, que nos llega de más allá de los mares, dándonos nuevos bríos para la consecución de los nobles ideales que nos son comunes, y deseamos a nuestros hermanos chilenos toda suerte de energías para seguir divulgando la Cultura, y preconizando las ideas anarquistas, únicas factores, mediante los cuales redimirnos a la Humanidad, del letargo de siglos en que la tienen hundida, la incapacidad, el egoísmo y la estulticia de todos los Estados y formas de des-gobierno del arcaico régimen capitalista.

¡Salud a Juventud Libertaria!
Servicio de Prensa de las J. L. I. de Barcelona.

EL COMITE PROVINCIAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LA PROVINCIA DE GERONA A TODOS LOS JOVENES EN GENERAL

Era imprescindible, dado el desarrollo orgánico que van tomando las Juventudes Libertarias de la Provincia, que este C. P., de acuerdo con la Juventud organizada, expusiera públicamente a la opinión juvenil, lo que somos y lo que aspiramos. Así y con conocimiento de causa, los jóvenes inquietos, amantes de una Sociedad más libre, podrán arrimarse, cuanto antes, a los ya controlados, como también, formar grupos, en los pueblos donde no existan.

En primer lugar, y para no dejar lugar a dudas, debemos afirmar que, como trabajadores conscientes, pertenecemos a la Confederación Nacional de Trabajo, por ser la única central sindical en España que está en consonancia con nuestras aspiraciones. Por consiguiente no son las Juventudes Libertarias de Cataluña una fracción que sólo sirve para perjudicar aún más al mismo trabajador. Como Juventud rebelde, predispuesta siempre a la propaganda de nuestro Ideal que encarna el Comunismo Libertario, régimen de libertad y fraternidad entre los humanos, militamos dentro de las Juventudes Libertarias, adheridas a la Federación Anarquista Ibérica (F. A. I.) como sección de Cultura y Propaganda.

Nuestra misión, pues, según acuerdos tomados en el I Congreso regional celebrado en Barcelona el 22 de abril de 1935 estriba en capacitar, elevando moral e intelectualmente el nivel cultural de los jóvenes de ambos sexos explotando además, por medio de charlas comentadas, mítines, conferencias, etc. etc. lo que podría y debe ser una Sociedad Libre donde todos los seres sean iguales en derechos y deberes.

Abominamos resueltamente de la política por habernos mostrado hasta la actualidad cuán rufia, falsa y perjudicial resulta para el libre desenvolvimiento de la Sociedad, así como del individuo. No es, pues, por un capricho cualquiera que la repudiamos. Por dolorosa experiencia hemos podido comprobar cómo ahogados trabajadores, de conducta intachable, han sido encarcelados sin más motivos que los de interesarse por la marcha ascendente del progreso. Alocuciones por tristes paradojas como representa el que, los que lo producimos todo, nos encontremos sin lo elemental para satisfacer nuestras más perentorias necesidades, por experiencia, por convicción, detestamos la política representada por el Estado; sea blanco, rojo o amarillo.

Casi podemos excusarnos de decir lo propio por lo que respecta a la religión ya que actualmente no sólo somos nosotros que combatimos a todo lo que huele a cera o incienso. No obstante y para que quede bien esbozada nuestra opinión sobre el caso, diremos algo de esta peste que, durante cerca de veinte siglos, la Iglesia Católica hizo y des hizo a su antojo, amparada por la «Santísima Inquisición», antro de sádicos perversos que nada les importaba dejar en ridículo —ni les importa ahora— aquel mandamiento «No matarás», quemando vivos a tantos seres humanos renovadores de la Humanidad, con el beneficio de la política turnante. Con sólo recordar que hacen totalmente lo contrario (de lo que, según ellos, los vividores del obscurantismo, cijo su Maestro), violando mujeres y llevando los burdeles de carne huérfana de carño y protección, pretenden redimir al pueblo por ellos escarnecido. Pensando en esto, nuestra cabeza se nubla, agolpándose en la mente las ideas constructivas que exterminen a tanta canalla ensotada.

Por todo lo expuesto, nada más que la juventud, por no estar mediada por el ambiente corrosivo que se respira, lleno de sátiras, vengas y extraperlistas—léase ladrones—, es la llamada a llevar a cabo una transformación racional de la Humanidad. Hace falta que todos pongamos el máximo empeño en demostrar a los ignorantes e indiferentes, las causas del malestar en que nos desenvolvemos por culpa, exclusivamente de nuestra desorganización. Dejemos de lado, pues, naipes y tórnimas, así como toda clase de deporte controlado por hombres que del mismo hacen un negocio, para preocuparnos de algo más práctico y beneficioso. Senamos vivir la hora de las grandes realidades. Senamos, en una palabra, ser HOMBRES rebeldes.

Joven, cuyo sexo no importa cuando hayas leído desquididamente, esta hoja, medita, signiera unos momentos y moncha conyugadas la imperiosa rebeldía que nos invade. Al proponer por un momento más calma y reflexivo. Ahora que las instituciones su-

premas del fascismo hanse desbordado plenamente para desencadenar la más espantosa de las guerras, es un deber organizarte, no olvidando jamás que de ti, joven, depende, la suerte y el bienestar de tus hijos.

Por las Juventudes Libertarias de la provincia de Gerona.

EL COMITE PROVINCIAL
Gerona, Junio, 1936.

ANULEMOS LAS FRONTERAS

Camaradas, si de veras deseáis contribuir al advenimiento de una sociedad más justa, debéis combatir activamente las causas de desunión entre los hombres. Una de las armas más poderosas del capitalismo es el concepto de «patria», que engendra el odio de unos hombres hacia otros. Para destruir este poderoso sostén de la sociedad burguesa, debemos borrar prácticamente las fronteras. Ello lo conseguireis, estudiando el sencillo, fácil, eufónico y útil idioma auxiliar internacional IDO (Esperanto científicamente reformado), con el cual podréis mantener correspondencia cordial con camaradas de los más lejanos países. Este sencillo medio de interrelación se aprende solamente en quince lecciones y podéis estudiarlo en vuestro propio domicilio, por medio del curso gratuito por correspondencia, que tiene organizado el grupo idista Anárquico «LUZ», calle Internacional, número 95, Barcelona, donde podéis escribir, incluyendo sobre y sello para la respuesta, en demanda de detalles.

BIBLIOTECA UNIVERSAL DE ESTUDIOS SOCIALES

Luigi Fabbrì: LA VIDA DE MALARTESTA. Un volumen de 210 páginas, con prólogo de D. A. de Santillán, 3 pesetas; encuadernado en tela, 425 pesetas.

Pedro Kropotkin: ETICA, ORIGEN Y EVOLUCION DE LA MORAL. Un volumen de 285 páginas, 3 pesetas; encuadernado en tela, 425 pesetas.

D. A. de Santillán: EL ORGANISMO ECONOMICO DE LA REVOLUCION. «Cómo vivimos y cómo podríamos vivir en España». Un volumen de 220 páginas, 250 pesetas; encuadernado en tela, 275 pesetas.

Rudolf Hocker: EL NACIONALISMO. «Como primer elemento de la autoridad». Precio, 250 pesetas; encuadernado en tela, 275 pesetas.

NUEVOS SINDICATOS DE LA CONFEDERACION

En Malcoñado (Badajoz) se ha organizado un Sindicato Obrero Agrícola de Oficios Varios, que se propone luchar con todos los sindicatos afines por el esclarecimiento de las masas proletarias y por la presentación de las reivindicaciones morales y materiales que animan a los organismos de la C. N. T.

—En Ferrnall (Huelva) se ha constituido un nuevo Sindicato, afecto a la C. N. T., que hace un llamamiento a todos los trabajadores de las minas y demás profesiones, para que ingresen en su seno, a fin de alcanzar todas aquellas mejoras a que tenemos justo derecho. En el extenso artículo que nos envía y que la falta de espacio nos imposibilita de publicar íntegramente, nos dice que su local sindical está a la disposición de todos los trabajadores, para orientarles e informarles de las normas a seguir en la consecución de sus reivindicaciones.

—En Villanueva de la Vera (Caceres) se ha organizado un Sindicato de Oficios Varios, adherido a la C. N. T., que pide a todos que puedan enviarnos material de propaganda, lo hagan, a fin de esclarecer a todos los trabajadores de las tácticas y finalidades que persigue el movimiento obrero encuadrado en la Confederación.

—Se ha organizado en Briviesca (Burgos) un Sindicato Único de Oficios Varios, con el nombre de «Renacer», que se ha adherido a la Confederación y desea estar en relación con todos los organismos afines, vobredado de la provincia y región, a fin de poder intercambiar el apoyo que sus miembros. Asimismo pide a todos que puedan enviarnos material de propaganda, lo hagan, a fin de que puedan enviarlo a la siguiente dirección: Eméorio Monto, Manuel Aznar, 28, primero, 87.2165 pc 192

